

MATHILDE PINATEL

pinatel.m@grenoble.archi.fr

Directeur de thèse : Romain Lajarge

Codirecteur de thèse : Pascal Rollet

Intitulé de l'Unité de recherche : AE&CC

Année de première inscription en thèse : 2024

TITRE DE LA THÈSE

La valorisation des délaissés agricoles récents, par le projet d'architecture, dans la territorialisation

MOTS CLÉS DE LA THÈSE

Territorialisation, délaissés, patrimoine bâti agricole, vernaculaire, pratiques architecturales, pratiques agricoles,

RÉSUMÉ DU PROJET DE THÈSE

La reconfiguration du monde agricole entamée en 1960 entraîne la construction d'un parc bâti important pour répondre aux nouveaux modes de production associés. Ces bâtiments constituent aujourd'hui de nombreux délaissés agricoles dont la mobilisation participe de projets de territoire et de la légitimation de leurs acteurs. La mobilisation de ces ressources territoriales peut relever de pratiques architecturales vernaculaires. La thèse CIFRE s'inscrit dans la pratique de l'agence Fabriques architectures paysages, et plus particulièrement leur activité agricole et architecturale, à travers quatre terrains principaux. Ces projets d'architecture nourris de pratiques paysannes participent d'une territorialisation soutenable.

TITRE DE LA THÈSE EN ANGLAIS

The territorialist valorization of recent agricultural neglect, through the architectural project

MOTS CLÉS DE LA THÈSE EN ANGLAIS

Territorialization, neglected architectures, vernacular, architectural practices, agricultural practices, agricultural heritage,

RÉSUMÉ DU PROJET DE THÈSE EN ANGLAIS

The agricultural reconfiguration of the 1960's led to the construction of many buildings to address the new associated modes of production. These buildings today constitute numerous neglected agricultural spaces which remobilization can contribute to territorial projects and the legitimization of their actors. The mobilization of these territorial resources can be part of vernacular architectural practices. The thesis takes part to the practice of the Fabriques Architectures Paysages agency, and more particularly their agricultural and architectural activity, through four main projects. These architectural projects nourished by agricultural practices contribute to sustainable territorialization.